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Прогноз синоптиков

новости, события, факты
самообеспечение

• У хозяйки подворья Гульбану Касимовой из Яковлево есть любимица – тёлочка Пеструшка, 
которой она уделяет внимания больше, чем другим подопечным.

А всё потому, что за январь про-
дуктивность коров в хозяйствах 
выросла в среднем более чем на 
один килограмм и составила 20,5 
килограмма. Существенный при-
рост наблюдается в ООО «Боро-
винское» – шесть килограммов на 
фуражную корову (с 21,6 до 27,6 
кг), в ЗАО «Падунское» – два ки-

лограмма (до 23,3 кг).
Но если в одних хозяйствах рост, 

другие молоко теряют. Так, в ЗАО 
«Тобол» и в ООО «Сосновка» еже-
дневный надой снизился сразу на 
три килограмма ( с 24,4 до 21, 3 кг), 
в  «Першино» – на полтора (с 20,4 
до 19 кг). 

Борис СОКОЛОВ 

С переменным успехом
18 января животноводы округа отгрузили на молокозаво-
ды 104 тонны молока, что на пять тонн больше, чем на эту 
дату в декабре 2016 года.

Нынешняя олимпиада посвя-
щена  российскому кино и на-
правлена на развитие творче-
ских способностей детей. 

В её окружном этапе участво-
вали мальчишки и девчонки из 
школ  города, а также Падуна, 
Бигилы, Новой и Старой Заимок, 
Першино, Горюново, Боровинки, 

Шестаково и Новолыбаево. Ре-
бята  представили на суд жюри 
44 творческих работы. Одни ма-
стерили своими руками поделки, 
другие писали стихи и рассказы, 
третьи – защищали исследова-
тельские проекты на тему: «Оте
чественная кинематография». 

Ольга МЯСНИКОВА

Творчество без границ
Семеро победителей окружного этапа олимпиады для де-
тей с ограниченными возможностями здоровья представ-
ляют наш округ в областном туре.   

28 января члены общественной палаты Заводоуковского город-
ского округа проведут первый приём граждан. С 11.00 до 15.00 об-
щественники готовы ответить на вопросы жителей округа, запи-
сать их наказы. Далее встречи с населением запланированы на 
первую и четвёртую субботы каждого месяца. Заводоуковцы мо-
гут прийти лично либо направить письмо по адресу: г. Заводо-
уковск, ул. Береговая, 27, кабинет 103. 

После известных трагических 
событий в Иркутске в магазинах 
округа запрещена реализация 
флакончиков с непищевой спир-
тосодержащей жидкостью. Одна-
ко на полках некоторых торговых 
точек в залинейной части города, 
в районе автовокзала и микро-
районах Нового и так называемо-
го Копая сотрудники Роспотреб-
надзора и полицейские обнару-

жили ёмкости объёмом 100 мил-
лилитров с различными спирто-
содержащими настойками и ло-
сьонами. Проверяющие изъяли 
несколько сотен флаконов. 

Материалы по факту незакон-
ной торговли запрещёнными то-
варами направлены в суд. Про-
верки в магазинах округа про-
должаются.

Алла ЕГОРЫЧЕВА

Непитейной жидкости – стоп!
Четыре факта незаконной продажи спиртосодержащей на-
стойки выявлено в городе с конца прошлого года.

Десять лет назад жительница села Яков-
лево Гульбану Касимова, получив по про-
грамме самообеспечения финансовую по-
мощь от государства, купила корову. А се-
годня её подворье – одно из крепких на 
Бигилинской территории.

Свет по утрам в доме Гульбану Касимовой 
зажигается ровно в пять часов. Именно в это 
время встаёт хозяйка, чтобы начать управлять-
ся на подворье, где её с нетерпением ждут ов-
цы, коровы, малые телята да куры. Всех надо 
напоить, накормить, бурёнок подоить и выпу-
стить на прогулку. 

– Я уже так втянулась в определённый ре-
жим, что встаю без будильника, – рассказыва-
ет Гульбану Батырбековна. – Не скрою, что са-
мое трудное для меня в уходе за животными 
– напоить подопечных, так как в сарае нет во-
допровода. Воду вёдрами приходится носить. 
Вручную убираю навоз, раздаю сено, дроблён-
ку. Когда дочери учились в школе – помогали. 
Теперь всё изменилось: у старшей – своя се-
мья, средняя – студентка, а младшая пока ещё 
мала для помощницы. Но ничего, справляюсь.

Два года назад, взяв кредит в кооперативе 
«Доверие», хозяйка усадьбы построила новый 
сарай – можно сказать маленькую ферму, где 
и разместила всё поголовье крупного рогатого 
скота, а это больше десятка голов. В помеще-
нии нашлось место и для новорождённых телят. 
Гульбану Батырбековна за животными ухажи-
вать умеет. Об этом можно судить по высокой 
продуктивности бурёнок, которая составляет бо-
лее 10 килограммов молока в сутки от каждой. 
По мнению хозяйки, не последнюю роль игра-
ет полноценный рацион кормления, в котором 
имеют место качественное сено и зерноотхо-

ды. Правда, корма полностью купленные. За-
готовить их самостоятельно Гульбану Батырбе-
ковна не может, так как нет ни техники своей, ни 
покосов. Тем не менее, заработанного на про-
даже молока хватает и на корма, и на безбед-
ную жизнь. Будь рядом мужчина, женщине было 
бы легче управляться с большим хозяйством, 
но так сложилось, что и дом, и хозяйство при-
ходится нести на своих плечах.

 Личное подсобное хозяйство вносит в жизнь 
сельчанина определённые ограничения. Когда 
на подворье есть животные, у хозяина нет вы-
ходных, праздников, нет возможности уехать из 
дому надолго. Это многих и отпугивает, но не 
Гульбану Касимову. Активная по жизни, она го-
това ещё увеличить дойное стадо и овец доба-
вить, не прочь и лошадей завести. Но для со-
держания большого количества домашних жи-
вотных требуется значительно больше земли, 
чем имеющиеся у неё 20 соток усадьбы. Отме-
чу, что Г. Касимова использует каждый квадрат-
ный метр земли. На огороде хозяйка выращи-
вает картофель и овощи. Так, прошлой осенью 
селянка закрутила 200 банок солений, сала-
тов, наварила варенья – хватит и себе, и детям! 

– Разве можно жить в деревне без собствен-
ного хозяйства! – восклицает Гульбану Батырбе-
ковна. – Я начинала с одной коровы и овечки. И 
горда тем, что сумела так расширить хозяйство. 
Вопервых, на столе у меня всё есть, продукты 
экологически чистые, и люди берут то же моло-
ко, зная, что оно натуральное. Вовторых, креп-
кое личное подворье – это моя работа и само
обеспечение. Поэтому развитое хозяйство есть 
и останется основой жизни нашей семьи на дол-
гие годы вперёд, уверена в этом. 

Борис СОКОЛОВ
Фото автора

Лиха беда начало
Сейчас специалисты сельхоз-

предприятий заключают догово-
ры с производителями семян на 
поставку определённых сортов 
ячменя, овса, пшеницы самых 
высоких репродукций. Так, ООО 
«Возрождение» к весне завезёт 
920 тонн «элиты», а Мичуринская 

свиноводческая компания – поч-
ти тысячу тонн. Готовятся к заме-
не части семенного материала 
на более качественный полево-
ды ЗАО «Падунское» (150 тонн), 
ООО «Согласие» (100 тонн), «Ше-
стаковское» (100 тонн). 

Борис СОКОЛОВ

Что посеешь, то и пожнёшь
К посевной текущего года хозяйства округа планируют при-
обрести 2 320 тонн элитных семян зерновых.

УВАжАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ!
Подписаться на газету «Заводоуковские вести» можно до 25 чис-

ла каждого месяца. И тогда со следующего месяца газета придёт 
в ваш дом! Обращайтесь в отделения Почты России и в отдел про-
даж газеты (г. Заводоуковск, пер. Элеваторный, 6). 

подписка-2016

к сведению
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• В першинском детском саду, которому нынче исполнилось 45 лет, две группы 
дошколят. В младшей воспитателем работает Ольга Мясникова.

новости россии

блиц-опрос

дошкольное образование

жильё моё

Андрей Мельников, тренер-
преподаватель спортивной 
школы, г. Заводоуковск:

– Без лишней скромности ска-
жу, что мы вместе с коллегой Иго-
рем Чеченковым подняли хок-
кей в городском округе на хоро-
ший уровень. Живём в Заводоу-
ковске 12 лет. За это время на-
ши воспитанники не раз станови-
лись призёрами окружных и об-
ластных состязаний и даже вы-
игрывали всероссийский турнир 
«Золотая шайба». Мои выпуск-
ники сегодня защищают честь 
нашего региона, играя в тюмен-
ских клубах. А я воспитываю но-
вых чемпионов: сейчас в хоккей-
ной секции около 60 мальчишек.

Андрей Пирогов, водитель, 
г. Заводоуковск:

– Честно трудился. Всю жизнь 
работал на большегрузной ма-
шине. Имею много грамот за до-

бросовестный труд. Надеюсь, что 
стал примером для своих сыно-
вей, которые, окончив школу, то-
же стали водителями. 

Елена Герцог, пенсионерка, 
с. Падун:

– Вместе с мужем в 1980м го-
ду приехали молодыми специа-
листами в село. Мы с ним вете-
ринарные врачи. И всю жизнь 
проработали на благо ЗАО «Па-
дунское». Здесь дом построили, 
трёх сыновей вырастили, стар-
шие двойняшки окончили шко-
лу с медалями. Детям дали выс-
шее образование. Теперь их че-
рёд трудиться на благо родины.

Антонина Тимофеева, учи-
тель, г. Заводоуковск:

– Мой педстаж составляет пол-
века, 20 лет из него отданы Заво-
доуковской средней школе № 1. 
За эти годы я воспитала не одно 
поколение школьников, которые 

стали достойными людьми. С ра-
достью вспоминаю свой послед-
ний выпуск: медалистов Юлю Ла-
зареву, Таню Сироткину, Таню 
Ольховик, Сашу Знаменщико-
ва, Витю Журенко. Горжусь це-
леустремлёнными Мариной Бра-
гиной, Олей Зверевой, Наташей 
Лесной, Леной Колбычевой. Бла-
годарна Косте Блинову, который 
ни разу не подвёл меня на олим-
пиадах по математике.

Валерий Гологузов, строи-
тель, г. Заводоуковск: 

– За последние десятилетия 
наш город заметно преобразил-
ся! Я – непосредственный участ-
ник этого: в числе загросовцев 
возводил школу № 4, строил мно-
гоквартирники, собственным до-
мом украсил свою улицу.

Александр Вознев, води-
тель, с. Падун:

– Не могу сказать, что сделал 

чтото существенное, но и не сидел 
без дела. Родился и вырос здесь 
и вот уже 38 лет работаю в хозяй-
стве на зернотоке. Ежегодно тыся-
чи тонн зерна перевожу из буртов 
к сушилкам, а затем в склады. По-
строил дом, посадил дерево, вы-
растил сына. Разве этого мало? 

Лидия Михайловна, пенсио-
нерка, с. Падун:

– Всю жизнь посвятила сель-
скому хозяйству, развитию на-
шего теперь уже ЗАО «Падун-
ское». Пришла на производство 
молоденькой девчонкой. Помню, 
как на лошадях возила молоко 
с ферм. Сейчас же наше сель-
хозпредприятие стало одним из 
лучших в области. Понимаю, что 
есть в этом доля и моего труда.

Валентина Титова, товаро-
вед, г. Заводоуковск:

– Построили с мужем дом. Всю 
жизнь работали. Каждую весну хо-

дили на субботники. Привычка оста-
лась до сих пор: в конце апреля с 
соседями убираем свой уголок, по-
том дружно жарим на огне карто-
шечку и мясо. А ещё супруг с со-
седом сколотил деревянную горку 
для ребятни, из ненужного железа 
изладил качели. Что ещё? Воспи-
тали дочь и сына, но, к сожалению, 
они уехали жить в Тюмень. Теперь 
приезжают к нам с внуками только 
по большим праздникам.

Татьяна Наберухина, домо-
хозяйка, с. Тумашово:

– Только шесть лет назад пе-
реехала сюда из Екатеринбурга 
вслед за мужем. Научилась до-
ить корову, косить, управляться 
с хозяйством. А оно у нас боль-
шое: бурёнка, свиньи, дойные ко-
зы, куры, гуси и утки. Вместе с су-
пругом воспитываем четырёх сы-
новей. Я в восторге от местной 
природы, ягод, грибов и рыбалки. 

Что вы сделали для округа?

В каждой третьей российской квар-
тире на 50% подорожали вода и свет.

Платежи выросли у тех, кто не устано-
вил у себя счётчики. И уже в конце января 
они получат квитанции с новыми суммами.

О том, что жители квартир без счётчиков 
будут платить штрафы, правительство гово-
рит давно. Более того, в прошлом году нару-
шители уже получали платёжки с повышаю-
щим коэффициентом 1,4 к нормативу потре-
бления. С этого года наказание ужесточается 
– с 1 января коэффициент увеличен до 1,5. 
Если в квартире нет счётчика на воду или 
электричество, сумма оплаты поднимется в 
1,5 раза (на 50 процентов). Избежать штра-
фов смогут жильцы домов, в которых нет тех-
нической возможности установить приборы. 
В основном это ветхие и аварийные дома.

На сайте службы судебных приставов 
появилась информация о первых 26 орга-
низациях коллекторов, которым выданы 
свидетельства, что они могут работать.

Напомним, что ФССП теперь контролиру-
ет организации, специализирующиеся на воз-
врате просроченных долгов как от граждан, 
так и от организаций. Каждый желающий мо-
жет познакомиться с реестром коллекторских 
организаций и  пожаловаться на них, если 
коллекторы попробуют обойти букву закона.

Упорядочить работу взыскателей долгов 
потребовала ситуация, сложившаяся в стра-
не вокруг коллекторов. Их деятельность шла 
бурно и, как правило, вразрез с Уголовным 
кодексом. Лёд тронулся летом прошлого го-
да, когда президент России подписал феде-
ральный закон о коллекторах. Закон строго 
оговорил порядок и правила их существова-
ния и работы. С 1 января свою деятельность 
могут вести только те коллекторские агент-
ства, которые включены в реестр службы су-
дебных приставов. Кроме перечня необхо-
димых документов, агентства должны иметь 
сайт, определённое программное обеспече-
ние для записи и хранения файлов, средства 
записи телефонных переговоров.

Новый закон пропишет правила со-
держания домашних животных.

Правительство РФ утвердит два списка 
животных. В первый войдут звери, которых 
владельцы будут обязаны зарегистриро-
вать в специальном государственном рее-
стре. Во втором укажут тех животных, кого 
ни при каких условиях нельзя держать дома.

Такие новации будут прописаны в буду-
щем законе об ответственном обращении 
с животными. Сейчас документ планирует-
ся в Госдуме ко второму чтению, он вклю-
чён в примерную программу работы пар-
ламента на май. А в правительстве актив-
но готовятся поправки, которые придадут 
проекту окончательный вид. 

Превышение эпидпорога по гриппу и 
ОРВИ отмечено в 52 регионах России.

По словам главы Роспотребнадзора 
Анны Поповой, в большинстве террито-
рий эпидпорог превышен не более чем на 
60% и только в трёх субъектах – Брянской, 
Тамбовской областях и Республике Тыва 
– это превышение составило около 200%. 

Высокая заболеваемость среди школь-
ников отмечена в 26 субъектах, среди до-
школьников – в 38. Изза гриппа и ОРВИ 
закрыто более 900 школ и 15 детских са-
дов. В Рос потребнадзоре сообщили, что 
заболеваемость среди людей, привитых 
от гриппа, составляет 3,5%, или 0,7 на 100 
тысяч человек.

По материалам «Российской газеты»

Ольга Мясникова в Першинском дет-
ском саду работает уже 22 года, 17 
из них – воспитателем. А ведь начи-
нала… дворником.

Она родом из Ишима, а в Першино пе-
реехали на родину мужа. Найти хоро-

Взаимное притяжение

шую работу в селе было нелегко, поэто-
му Ольга и согласилась мести двор дет-
сада. Неравнодушную к малышам и лёг-
кую на подъём работницу сразу заприме-
тило руководство. Ей предложили долж-
ность нянечки, и она согласилась. А ещё 
через несколько лет Ольга стала воспи-

тателем. Заочно получила образование 
социального педагога в Ялуторовском 
колледже.

Сегодня у неё в группе 23 мальчика и 
девочки от полутора до четырёх с поло-
виной лет из Першино и Сединкино. Бы-
вает, что утром самые маленькие расста-
ются с родителями с плачем. Но Ольга 
Петровна находит подход к каждому: од-
ного увлечёт игрушкой, другого –  разго-
ворами, третьего – на руки возьмёт. Не-
которые малыши называют её мамой 
или просто по отчеству. 

Каждый день у дошколят расписан бук-
вально по минутам. После утренней гим-
настики и завтрака – время занятий. Пока 
младший воспитатель играет с малыша-
ми или читает им сказки, Ольга Петров-
на учит старших деток различать цвета и 
геометрические фигуры, считать и пра-
вильно произносить звуки. Конечно, в те-
чение дня есть время и для совместных 
подвижных и развивающих игр. А ещё все 
ребятишки с удовольствием ходят на про-
гулку. Сейчас для них самое важное заня-
тие на участке – чистить снег, лепить сне-
говиков и кататься с горки, которую сде-
лали родители. 

Привязанная к малышам, Ольга Петров-
на о своих подопечных может рассказы-
вать часами. Она в них души не чает. И 
ребятишки всегда ей отвечают взаимно-
стью. Воспитательница зачастую и сво-
бодное время посвящает любимой рабо-
те: то сценарий для утренника пишет, то 
вырезает заготовки для аппликаций, кото-
рые будет делать с дошколятами на за-
нятиях. Уже сегодня Ольга занята подго-
товкой к Дню защитника Отечества. Ско-
ро с детьми она станет разучивать стихи 
и песни к утреннику, делать поздравитель-
ные открытки папам и дедушкам.

Алла ЕГОРЫЧЕВА
Фото автора 

Программа переселения из ветхого 
и аварийного жилья в округе выпол-
нена. Но жизнь не стоит на месте и 
уже стареет другое жильё, а значит 
программа по переселению остаёт-
ся актуальной.

В октябреноябре прошлого года в тю-
менских электронных СМИ с подачи акти-
вистов областного народного фронта по-
явилась информация о вроде бы имев-
шем место сносе дома № 13 в районе 
тубсанатория в Заводоуковске, в кото-
ром ещё можно было жить. Жильцы это-
го дома получили квартиры в новострой-
ках. А вот их соседям из дома № 11 по-
везло меньше: их многоквартирник при-
знали подлежащим восстановлению. И 
произошло это якобы потому, что чинов-
ники администрации округа напутали с 
документами и по ошибке снесли не тот 
дом: 13 вместо 11. 

Эта информация быстро разнеслась не 
только в Интернете, но и в других СМИ. 
Но активисты«фронтовики» услышали 
версию развития событий только из уст 

собственников квартир дома, который 
подлежал капитальному ремонту. Разби-
раться же в любой сложной ситуации на-
до глубже, выслушивая аргументы всех 
участников, заинтересованных в реше-
нии проблемы. На это нужны время, же-
лание установить истинное положение 
вещей, а также помощь грамотных спе-
циалистовэкспертов, которые могут дать 
квалифицированную оценку действию 
или бездействию того или иного долж-
ностного лица. 

«Аварийный дом в Заводоуковске снес-
ли по закону» – следует из разъяснения 
Ларисы Боровицкой, главного государ-
ственного жилищного инспектора Тю-
менской области. Специалисты жилищ-
ной инспекции по запросу администра-
ции городского округа в 2011 году прово-
дили обследование домов № 11 и № 13 
на территории тубсанатория и согласи-
лись с выводами заводоуковской межве-
домственной комиссии.

Желание жителей дома № 11 получить 
квартиры в новом жилье, а не ремонтиро-
вать свой старый, почеловечески понят-

но. Но для начала дом должен быть при-
знан аварийным. Однако ни заключений 
экспертов, документально подтверждаю-
щих аварийность многоквартирника, ни 
соответствующих документов, которые 
могут предоставить только собственники 
жилья, у жильцов дома не оказалось. По-
этому в 2015 году по рекомендации заво-
доуковской межведомственной комиссии 
администрация городского округа включи-
ла данный дом в программу капитально-
го ремонта. Согласно программе ремонт 
запланирован до 2020 года.

Как пояснил Игорь Денисов, первый за-
меститель главы городского округа, на од-
ном из заседений заводоуковской межве-
домственной комиссии жильцов дома № 
11 известили: чтобы ускорить начало ре-
монтных работ, необходимо обратиться в 
фонд капитального ремонта Тюменской 
области с документами, которые подтвер-
дят необходимость их проведения. Пока 
же собственники жилья предоставляют 
документы, в которых указан износ дома, 
составляющий всего лишь 22 %. 

Александр ПОНОМАРёВ

Сносить нельзя отремонтировать
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Журналисты «Заводоуковских 
вестей» в областном конкур-
се «Славим человека труда!»  
поделили первое место с кол-
легами из газеты «Тюменская 
область сегодня».

О людях труда на страницах га-
зеты мы рассказываем с завид-
ным постоянством, поэтому со-
брать материалы на конкурс бы-
ло не сложно. Среди них: «Дру-
зья по жизни, соперники по ра-
боте» и «Прокати нас, Снежана, 
на тракторе» Бориса Соколова, 
«Сестричка в белом халате» Ал-
лы Егорычевой,  «В лесу как до-
ма» Александра Пономарёва,  «В 
ладу с железным конём» Ольги 
Мясниковой.  Эти и другие пу-
бликации в номинации «Печат-
ный материал» принесли побе-
ду нашей газете. 

Писать о земляках, честно де-

лающих свою работу на благо се-
мьи, общества, территории, на ко-
торой живёшь, – дело благодат-
ное. И хороших добросовестных 
людей, не героев, а просто труже-
ников, у нас много. Так что впере-
ди у журналистов новые встречи.

На торжественном приёме в 
честь Дня печати в правитель-
стве области губернатор Влади-
мир Якушев поздравил победите-
лей творческого конкурса.

– Чтобы грамотно освещать 
события, очень важно быть про-
фессионалами, разбираться в 
поднимаемых темах, – подчер-
кнул В. Якушев. – Объективность, 
конструктивный диалог, ответ-
ственность и высокая компетент-
ность – неотъемлемые качества 
журналистики, основа авторите-
та корреспондента и редакции.

Андрей КОРОСТЕЛёВ
Фото Ольги Мясниковой

знай наших!

Каждый труд 
благослови, удача

В Великую Отечественную на 
защиту Родины вставали це-
лыми семьями. Заводоуков-
цы чтят подвиг отцов и сыно-
вей Перевозкиных, Некрасо-
вых, Копцевых, Пуртовых… 
Новозаимцы помнят о бра-
тьях Полещук. 

О последних рассказывают 
только архивные документы, ко-
торые хранятся сегодня в Заво-
доуковском краеведческом му-
зее. Известно, что глава семьи, 
Илья Ефимович Полещук, был 
сыном священнослужителя мест-
ной церкви. Он учился в Ново-
заимской школе, а после, полу-
чив педагогическое образование, 
вернулся в родное село и препо-
давал историю. С 1913 по 1917 
год Илья Ефимович заведовал 
школой. Один из его учеников 
вспоминал: «Он был жизнера-
достным, умным и хорошо знаю-
щим свой предмет, увлекательно 
преподавал всеобщую историю, 
рассказывал об античных геро-

ях, был оратором и прививал нам 
любовь к Родине». Своих четве-
рых сыновей он также воспиты-
вал в духе патриотизма. 

В первые дни войны сыновья 
Ильи Ефимовича один за другим 
ушли на фронт. Известно, что стар-
ший Леонид пал смертью храбрых 
в июне 1941го на Западной Укра-
ине. Его брат Александр не дожил 
до победы 19 дней – погиб в Лат-
вии. Трагична судьба и Владимира: 
считалось, что он пропал без вести 
ещё в 1941 году, но солдат словно 
вернулся из небытия. Владимир с 
боями дошёл до Берлина. Был тя-
жело ранен, попал в плен, а после 
– расстрелян…

О самом младшем сыне Ильи 
Ефимовича – Валентине – сохра-
нились более подробные сведения. 
Его призвали в Красную армию в 
1941м. После окончания полковой 
школы зачислили во второй гвар-
дейский корпус. В декабре того же 
года эскадрон, где служил Поле-
щук, оказался в окружении. С не-
прерывными боями солдаты про-

бивались к своим. Полещука рани-
ло, и он попал в плен. Едва попра-
вившись, Валентин сколотил груп-
пу для побега. Бежать получилось. 
Чуть позже Валентин Ильич и его 
товарищи пополнили ряды народ-
ных мстителей: нападали на гит-
леровцев, уничтожали вражеский 
транспорт, взрывали мосты. Вален-
тин Полещук погиб на Смоленщине 
в марте 1943го. Ему было 23 года. 

Жена Ильи Ефимовича, кото-
рого, вероятнее всего, в годы вой
ны уже не было в живых, полу-
чала похоронки на сыновей од-
ну за другой. Известие о гибели 
Александра и Владимира при-
шло уже после победы в один 
день... Мать не перенесла тако-
го удара и вскоре умерла.

Имена братьев Полещук на-
всегда останутся на гранитных 
плитах памятника, установлен-
ного в Новой Заимке.

Подготовила 
Ольга МЯСНИКОВА 

(по материалам 
краеведческого музея)

– Здравствуйте, вы набрали номер телефона 
доверия. Что вас беспокоит? – с этой фразы 
начинается разговор психолога комплекс-
ного центра социального обслуживания на-
селения с клиентами, находящимися на том 
конце провода. 

Скорая психологическая служба работает в на-
шем округе восемь лет. Изначально телефон до-
верия был призван разрешать детские пробле-
мы и его номер набирали в основном школьники. 
Сегодня им активно пользуются и взрослые: око-
ло 400 звонков приняли за минувший год консуль-
танты комплексного центра. Они часто сравнива-
ют себя с душевными лекарями, готовыми в пер-
вую очередь внимательно выслушать. И порой это 
оказывается самым главным для тех, кто решил-
ся позвонить.

Работа – дом – работа… В ежедневной суете мы 
порой не успеваем поговорить по душам с близки-
ми – мужем, женой, родителями, детьми. Отсюда 
семейные проблемы, супружеские размолвки, не-
допонимание. Помощи у психологов просят в ос-
новном женщины (две трети всех позвонивших). 
Ктото хочет сохранить брак, ктото – найти общий 
язык  с ребёнкомподростком, ктото сталкивает-
ся с насилием в семье. Часты обращения тех, кто 
взял детей под опеку или стал приёмным родите-
лем. Советы консультантов сугубо индивидуальны. 
Бывает, общение выходит за рамки  телефонного 

разговора, и позвонивших приглашают в комплекс-
ный центр пройти психологическую диагностику. 

Консультанты службы доверия отмечают, что об-
ратившиеся к ним жалуются на маленькую зарпла-
ту, на невозможность устроиться на работу. Неред-
ко звонят пенсионеры. Их проблемы в основном 
психосоматические – одиночество, страх смерти. 
Особая группа – зависимые от алкоголя. Им, как 
правило, предлагают пройти лечение у узкого спе-
циалиста или обратиться в областной реабилита-
ционный центр. 

Регулярно поступают звонки и от детей. Они как 
минимум рассчитывают на понимание. На первом 
месте у ребят вопросы межличностного характера: 
неразделённая любовь, конфликты со сверстника-
ми. На втором – извечные взаимоотношения  от-
цов и детей, на третьем – учеников и педагогов. С 
некоторых пор у службы доверия существует свой 
сайт, и подростки уже в электронном формате де-
лятся с психологами самым сокровенным.   

На телефон доверия в Заводоуковске также зво-
нят жители соседних районов. Просто не хотят, что-
бы об их проблемах узнали земляки... Но будьте уве-
рены, что разговор психолога с абонентом никогда 
не выйдет за пределы службы. Номер позвонивше-
го не определяется, звонки не записываются, кар-
точки не заводятся. Любой житель городского окру-
га может бесплатно получить необходимую ему пси-
хологическую поддержку, набрав 89504985808.

Ольга МЯСНИКОВА

чтобы помнили

Вперёд, 
с отважными сынами!

психологическая служба

Скажи – не молчи!

традиции Как-то раз в крещенский день...

• Как обычно иордань для всех желающих оборудовали в Пономарёвой на реке Тобол, воды которой освятил протоиерей Свято-Георгиевского храма в Заводоуковске 
Александр Лемешко. Места для массовых крещенских купаний были организованы также на базах отдыха  «Акватория» в селе Сосновке и «Русь» в городе. Фото Андрея Коростелёва

Воспитанники Заводоуковской 
детско-юношеской спортив-
ной школы отличились в от-
крытом первенстве по лыж-
ным гонкам.

Более ста спортсменов от де-
вяти до 17 лет из Заводоуковска, 
Тюмени и Ялуторовска съехались 
в наш спорткомплекс «Сосновый 
бор». Ребята должны были пре
одолеть от одного до пяти кило-
метров свободным стилем. Луч-
шие результаты в разных возраст-

ных группах показали воспитан-
ники  заводоуковских тренеров 
Валерия Кирилихина  и Дмитрия 
Воробьёва Варя Губина, Паша 
Остольский, Миша Денисов, Егор 
Кривошеев, Рита Болдырева и Ка-
тя Коркина. 

По итогам открытого первен-
ства будет сформирована коман-
да лыжников, которой в феврале 
предстоит отстаивать честь город-
ского округа на первенстве обла-
сти в Упорово и Тобольске.

Алла ЕГОРЫЧЕВА

спорт

На лыжне свободным стилем



водителям 

Субботний вечер

это интересно

рецептик

на вашем столе

говорим правильно
у нас в городе

улыбнитесь

• В школе «Гринвич» рождественское настроение. 

Что нужно: банку консервированных персиков, 100 
граммов сливочного масла, 100 граммов сахара, 20 грам-
мов ванильного сахара, два яйца, стакан муки, две сто-
ловых ложки молотого миндаля, две чайные ложки раз-
рыхлителя, сахарную пудру.

Что делать: масло, яйца, сахар, ванильный сахар, 
миндаль, муку, разрыхлитель перемешайте. Замеси-
те тесто. Выложьте в форму для запекания, смазанную 
маслом. Из персиков вылейте сироп. Половинки пер-
сиков разложите в форме с тестом выпуклой стороной 
вверх. Пирог выпекайте в духовом шкафу при 180 гра-
дусах в течение 20 минут. Готовый пирог остудите, по-
сыпьте сахарной пудрой.

Персиково-миндальный 
пирог

В Италии за год один человек съедает в среднем 30 
килограммов макаронных изделий! В России макароны 
по популярности на втором месте после картофеля. Так 
хочется, чтобы вкуснейшие и любимые многими мака-
роны были ещё и полезным продуктом! А может быть, 
так и есть? Макароны – это высококонцентрированная 
клетчатка, сложные углеводы и масса минералов и ви-
таминов, особенно витамина В1. В состав макарон вхо-
дят так называемые «хорошие» углеводы, которые «сго-
рают» постепенно и практически в полном объёме. Ма-
кароны из твёрдых сортов даже применяются в различ-
ных диетах. Этот продукт содержит триптофан – амино-
кислоту, которая в организме превращается в серотонин  
– «медиатор хорошего настроения».

Люблю я макароны…

Пессимистом быть вредно!
К такому выводу пришли финские учёные. Во время  

20летнего исследования выяснилось, что пессимисты 
в два раза чаще, чем оптимисты, страдают сердечными 
недугами. Кроме того, у людей, которые ждут от будуще-
го только хорошего, реже бывают скачки артериального 
давления и высокий уровень сахара в крови. Так что во 
многом наше здоровье зависит от настроя, ведь спуско-
вым крючком для большинства болезней являются де-
прессия и угнетённость, в то время как общительность 
и хорошее настроение продлевают жизнь.

***
Нашла характеристику мужа из детского сада: «Хо-

рошо спит, кушает, гуляет». Прошло 30 лет... Ничего не 
изменилось.

***
Спрашиваю сегодня у дочки:
– У вас в садике топят?
– Нет, пока только в угол ставят.

Развенчиваем 
автомифыЕсть ошибки, которые стали привычными. Сочетание 

слов нежели чем – как раз из таких.
Уверена, вы не раз слышали чтото вроде: «Он умнее, 

нежели чем кажется сначала». Думаю даже, что эта фра-
за поначалу вас не слишком задевала, звучит красиво. 
Но что вы скажете, если вам доведётся услышать: «Он 
умнее, чем чем кажется»? Вот здесь вы вряд ли удер-
житесь от возгласа: а зачем дважды повторять «чем», 
что за ерунда?

А ведь я лишь перевела устаревший союз «нежели» 
на современный язык: вместо «нежели» сказала «чем», 
потому что «нежели» – это и есть «чем»! Так что фраза, 
с которой мы экспериментировали, должна была выгля-
деть подругому: «Он умнее, нежели кажется сначала». 
Или второй вариант: «Он умнее, чем кажется сначала». 
Однако выбрать мы обязаны!

Скорее всего, значение слова «нежели» попросту за-
былось, его считают нужным уточнить, разъяснить, до-
полнить, вот и появляется этот странный гибрид «неже-
ли чем». Нет, никаких уточнений не требуется, и так всё 
ясно. Или «нежели», или «чем».

Марина КОРОЛёВА
https://rg.ru/2015/06/18/nezheli.html

Нежели

В школе английского языка «Грин-
вич» в Заводоуковске сформирова-
ны первые группы. Сегодня здесь 
занимаются два десятка мальчи-
шек и девчонок. 

Преподаватели и методисты школы 
проводят как общие курсы английско-
го языка для детей и подростков, так 
и специализированные – по подготов-
ке к ЕГЭ. Последние пользуются осо-
бым спросом у старшеклассников. Оно 
и понятно: лучше подтянуть свои зна-
ния по языку заранее, нежели потом пы-
таться объять необъятное за два дня 
до экзамена.

Как рассказала директор «Гринвича» 
Наталья Галкина, те ребята, кто уже по-
сещает школу, убедились в том, что из-
учение английского может проходить 
увлекательно. Так, недавно ученики 
вместе с педагогами отметили на уро-
ке Рождество, познакомились с сим-

волами и традициями этого праздни-
ка в Англии.

Не за горами день святого Валентина, 
отметить который учителя «Гринвича» 
предлагают в рамках творческого кон-
курса «Vday». Они ждут от участников 
(а ими могут стать все школьники город-
ского округа) открыткивалентинки с по-
здравительным текстом на английском 
языке. Их нужно принести в четвёртую 
городскую школу в кабинет 421 в любую 
субботу с 11.00 до 15.00. Итоги конкур-
са преподаватели подведут 11 февраля 
в 12.00. Победителя ждёт приз – абоне-
мент на обучение в школе английского 
языка в течение месяца. 

Более подробную информацию и 
о конкурсе, и о работе школы «Грин-
вич» можно получить по телефону 
8-922-092-64-84.

Ольга МЯСНИКОВА
(На правах рекламы)

Фото из архива школы «Гринвич» 

Ду ю 
спик инглиш? Многие сталкиваются с 

необычным поведением 
четырехколёсного друга 
зимой. Рассказы о мороз-
ных приключениях скла-
дываются в легенды, а за-
тем превращаются в ми-
фы. Стоит ли им доверять?

Аккумулятор надо но-
сить на ночь домой. Ча-
стая смена температур для 
батареи нежелательна, так 
как у неё разрушаются вну-
тренние ячейки. Конечно, в 
морозы заряд снижается, но 
в исправном устройстве это 
падение некритично. А уми-
рающую батарею припарка-
ми всё равно не спасти. Сбра-
сывать клеммы тоже не сто-
ит, так как обнуляется память 
бортовых систем в машине, 
а это чревато проблемами с 
электроникой. А вот подзаря-
жать аккумулятор требуется. 

Ручник примерзает, и 
машина обездвиживает-
ся. Это правда, но отчасти. 
Всё зависит от типа тормо-
зов. В барабанных действи-
тельно скапливается вода 
после мойки или езды по лу-
жам. При постановке на руч-
ник лёд схватывает колодки, 
и поутру тронуться с места 
непросто. Водителям прихо-
дится лить тёплую воду на 
колёса и растапливать лёд.

Дисковые задние тормоза 
почти никогда не примерзают, 
так как там негде скапливать-
ся воде. Поэтому ручником 
можно пользоваться смело.

Пониженное давление в 
шинах спасает в гололёд. 
Это правда, так как при спу-
щенных колёсах пятно кон-
такта с поверхностью воз-
растает. Колёса упираются в 
сморщенную резину и полу-
чают дополнительную кром-
ку для торможения. Обычно 
понижают давление до еди-
нички, то есть в два раза от 
обычного. На полуспущен-
ных шинах легче преодоле-
вать и рыхлый снег на заме-
тённых дорогах. Но долго так 
ездить нельзя. 

Подогрев сидений вре-
ден для мужского здоро-
вья. Это правда. Частое 
использование электриче-
ского обогревателя води-
телем может повлиять на 
детородные функции. Для 
созревания сперматозои-
дов требуется температу-
ра ниже телесной пример-
но на дватри градуса. По-
этому нужно охлаждение. 
Привычка же восседать на 
тёплом кресле нарушает 
этот процесс.

Синтетика и минералка 
одинаково хорошо защи-
щают двигатель. Это ложь. 
Миф родился изза марки-
ровки масел. К примеру, мас-
ла 10W40 при рабочих тем-
пературах разбрызгивает-
ся почти одинаково. Однако 
при холодном пуске минерал-
ка показывает худшую вяз-
кость. Она плохо смазыва-
ет детали, и мотор работа-
ет с повышенными нагрузка-
ми, что влияет на износ. Нуж-
но смотреть индекс вязкости, 
определяющий степень вли-
яния температуры на харак-
теристики масла. У синтети-
ки он значительно выше, чем 
у минералки. 

«АиФ»

Неделю назад Дмитрий 
Кибирев из посёлка Ком-
сомольского подарил 
крае ведческому музею 
старую солдатскую ши-
нель. Она досталась ему 
от деда. 

И ничего необычного в 
этом не было, да из карма-
на шинели вдруг выпорхну-
ла бабочка!

Согласитесь, удивитель-
но встретить крылатую кра-
савицу зимой, когда за ок-
ном снег и мороз. 

– Это словно привет из 
лета! – краеведы не мог-
ли оторвать глаз от бабоч-
ки. – Наверное, карман ши-
нели долгое время служил 
домом гусенице, которая в 
тепле превратилась в ба-
бочку. Любопытно, бабочка 
зимой – это хорошая при-
мета?

ну и ну!

Привет из лета
Музейщики открыли Ин-

тернет. «Обратите внима-
ние на окрас насекомого, – 
советовал сайт. – Если он 
яркий, богатый, то  – это до-
брый знак. Бабочка появля-
ется в доме –  ждите инте-
ресных событий, новостей, 

обычно благоприятных». 
…Бабочка порхает в му-

зее до сих пор. Как говорят  
краеведы  – живой экспонат 
посетителей привлекает. 

Ольга МЯСНИКОВА
Фото из архива 

краеведческого музея
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